



y elegante latin por nuestro paisano el ilustre Sr. D. Francisco Bermudez de Cañas, leído por el autor en la inauguración del curso de este año en el Seminario Pontificio de Sevilla. El tema, además, «Relaciones jurídicas de la Iglesia y del Estado», se presta á que el Sr. Bermudez Cañas haya dado en dicha obra una prueba indudable de sus profundos conocimientos canónicos y teológicos.

Aunque no hemos recibido el ejemplar directamente del autor, le enviamos nuestra enhorabuena por trabajo tan árduo y tan brillante como concluido y por considerarle á él como uno de los murcianos, que honran mas con su saber, el nombre de esta nuestra pequeña patria.

**Para la nueva fábrica**

Segun parece, nuestro amigo don Enrique Villar, en vista de las dificultades que surgian para utilizar el salto de agua de la Contraparada para la instalacion de una fábrica de electricidad, tiene el propósito de variar el trazado del plan primitivo con el fin de armonizar las conveniencias y no perjudicar en modo alguno los intereses de la huerta.

**Traslado**

Ha sido trasladado á Manzanares el inspector de ferrocarriles de esta provincia nuestro amigo D. Pedro Pedrero.

**Correría ciclista**

El periódico parisien, órgano diario de «sports» velocipedico, «Le Velo», está organizando una excursion que de realizarse ha de llamar poderosamente la atencion de cuantos son aficionados al manejo de la bicicleta.

Trátase de una correría, que comenzando en Marsella,—en donde celebrarán una importante reunion los principales «sportman» europeos,—recorrerán Beziers, Tolon, Barcelona, Valencia, Murcia y Cartagena.

De este último puerto embarcarán los corredores para Orán y visitarán toda la Argelia francesa.

De aquí pasarán á Italia por Palermo, Nápoles, Roma, Florencia y Milán.

Dicha carrera se verificará á mediados del próximo Diciembre.

**La Union**

Segun parece, quizás por la subida que en los mercados extranjeros ha tenido el zinc y á pesar de la baja de los cambios, han comenzado á mejorar los precios de las blendas las casas retiradoras que acaparan la produccion de este mineral en nuestra sierra.

Está visto que el negocio de las blendas es uno de los que en primera linea constituyen la riqueza actual de este pueblo.

Mas vale así, y que siga.

Por la Alcaldía de esta ciudad se ha propuesto al Gobierno civil, que se imponga á D. Juan Garcia, arrendatario de la mina «San Francisco», la multa de 50 pesetas, por no tener camilla y haber conducido á este Hospital, en una caballería, al herido Juan Moya Ventajas.

**Albacete**

Muerto por un tren.—Esta mañana se ha tenido noticia en esta capital de haber sido arrollado y muerto por un tren que se supone haya sido el tren corto de ayer tarde, el joven de esta ciudad Fernando Nieto Guizarro, de 24 años de edad, soltero y de oficio pastor.

El triste suceso ha tenido lugar en el paso á nivel que hay próximo á la aldea de la Zorrilla.

**R. I. P.**

Victima de una rapidísima enfermedad, falleció anteanoche á los 67 años de edad, D. Abdon Barrera Fernandez, cuando el cariño de su hijo el distinguido tenor murciano D. Abelardo Barrera había conseguido depararle una vejez tranquila y feliz.

Tanto á este buen hijo, que, por hallarse en América, se ha visto privado de recoger el último suspiro del anciano, como á la demás estimable familia, enviamos nuestro sincero pésame.

El entierro se verificó ayer tarde desde la iglesia de San Lorenzo.

**Enfermo**

Se encuentra enfermo hace unos dias el simpático niño Joaquineto Pardo, hijo de nuestro amigo el capitán de infantería D. Cristobal. Deseamos el pronto y total restablecimiento del enfermito.

**Viajeros**

Ayer mañana llegó á esta, procedente de La Union, nuestro paisano el distinguido médico D. Miguel Pardo.

—En el mixto de Alicante llegó ayer mañana á esta ciudad el gobernador civil de Alicante D. Felipe Marchante.

**ALERTA**

Llamamos la atencion del Sr. Gobernador y del Sr. Alcalde sobre lo que ocurre en Guadalupe. Después de lo que en otro lugar escribimos, hemos sabido que ayer ocurrieron seis defunciones, habiendo unos sesenta invadidos de una clase de fiebres, tan perniciosas, que con una sucumben muchos.

Témen en Guadalupe, y por esto llamamos la atencion de las autoridades, si los soldados repatriados habrán traído tambien algo funesto, para nosotros, con sus males y desgracias.

**Propuesta**

Para la vacante de un vocal producida en la junta provincial de beneficencia, por renuncia por incompatibilidad de D. José A. Alcarria, han sido propuestos en terna por este obispado, los Sres. D. Ramon Fernandez Asensio, D. Antonio José Gonzalez y D. José Vivanco Clares.

**El capitán general**

Ayer mañana inspeccionó el general Moltó el hospital y los locales preparados para recibir á los repatriados enfermos, manifestándose complacido de las disposiciones ya adoptadas.

En el tren de Alicante marchó el capitán general á dicha poblacion, saludando en el andén al ministro y siendo despedido por los jefes y oficiales y comisiones que le recibieron.

**El ministro**

Como estaba anunciado, al medio dia de ayer llegó el ministro de la Gobernacion, hospedándose durante el corto tiempo que aquí estuvo en casa de D. Enrique Clavijo.

A esperarle salieron al camino de Monteagudo, el Gobernador, el Presidente de la Diputacion D. Jesualdo Cañada y el Diputado Sr. Gimenez Baeza, con otras distinguidas personas.

El ministro salió seguidamente en el correo para Hellin, donde va á visitar á una hermana suya, siguiendo hoy el viaje para Madrid.

Acompañándole marcharon el Gobernador y el Sr. Cañada.

**El globo**

Ayer tarde realizó felizmente su tercera ascension el capitán Vileregut.

El globo fué á caer próximo á los Garres.

**A las señoras**

Hay que ver las magníficas capas de 40 duros que hay en el establecimiento de D. Tomás Palazon, San Bartolomé 1 y 3, y Plateria 36.

**MORATALLA**

Dos matrimonios.—Dos entierros.—Las lluvias.—Otras noticias.

Sr. Director de EL DIARIO DE MURCIA

Muy señor mio y distinguido director: Terminé mi anterior correspondencia con el anuncio de dos bodas que se han verificado. La primera fué de D. Tomás Saco y D.<sup>a</sup> Constanza Cañete, el sábado de madrugada, saliendo inmediatamente para Madrid los nuevos esposos donde han fijado su residencia. Dios los haga bien casados y felices.

La segunda boda efectuada el miércoles 16 del corriente á las nueve de la noche, fué en la que quedaron desposados y sujetos por el lazo matrimonial, la Srta. Gregoria Espinosa con el joven Paco Chico de Guzman y Lopez

Debido á recientes lutos, no se hizo invitacion alguna, reduciéndose la concurrencia á los más cercanos parientes de ambos consortes.

Lucia la novia rico vestido de raso negro brochado con aderezo de brillantes, regalo del novio. Fueron padrinos el abuelo del novio D. Juan Lopez Orejuna y la señora madre de la novia, D.<sup>a</sup> Francisca Miravete. Testigos, del primero D. Pedro Alfonso Melgares y don Pedro Lopez Rodriguez. Por la novia D. José Sanchez Garcia y D. Pedro Espinosa. Al siguiente dia, jueves, salieron para esa capital y La



**EL SEÑOR**

**D. LEOPOLDO RUIZ RELION**

Teniente de Carabineros retirado

**HA FALLECIDO Á LOS SETENTA AÑOS DE EDAD**

**R. I. P.**

Su desconsolada esposa D.<sup>a</sup> Josefa Garcia Vidal, hijos D. Francisco y D. Pedro Ruiz, hermanos, hijas políticas, nietos, sobrinos, primos y demás parientes:

Ruegan á sus amigos encamienden su alma á Dios y se sirvan asistir á su funeral y entierro que tendrán lugar, el primero á las nueve de la mañana, y el segundo á las tres y media de la tarde del dia de hoy, en la iglesia parroquial de San Antolin; por cuyo favor les dan las más infinitas gracias.

Murcia 21 de Noviembre de 1898.

CASA MORTUORIA: PLAZA DE SANDOVAL, 7.

*El duelo se despide en la Plaza de Agustinas*

No se reparten esquelas.

Union, donde residirán algun tiempo al lado de sus hermanos, el digno Juez de Instruccion de este último punto, D. Francisco Ojme y de su esposa D.<sup>a</sup> A fonsa Espinosa Miravete. Reciban mi más cordial enhorabuena y en su nuevo estado, el incomparable bien de la felicidad.

Despues en el mismo dia y como fatal contraste de lo que es la vida, á las once de la mañana conducian á esta villa de la de Calasparra, el cadaver de la señora de D. Pedro Velz, médico de aquel punto, victima de cruel enfermedad, á la que acompañaron varios amigos, entre ellos D. José Pascual Chicheri, y ya en el pueblo se le hizo un entierro suntuoso al que asistió la música municipal é inmensa concurrencia.

Pocas horas despues, á las ocho de la noche de aquel dia, falleció la anciana madre de nuestro amigo y suscriptor Excmo. Sr. D. Juan Tamayo, á los ochenta y siete años de edad.

Magnifico ataud de zinc guardaban sus restos y sobre la tapa ostentaban cuatro coronas: «A nuestra querida madre, Juan Clotilde y Maria», «Requerdo cariñoso de José Mass», «Los liberales de Moratalla á la finada» y un requerdo á la señora doña Josefa Conegero, «Los empleados municipales».

Entre la presidencia vimos á don Juan Antonio Escalante, alcalde de esta villa; D. José Mas, Doctor en Medicina; D. Jesualdo Aguilera, don Ricardo Brugarolas y otros representantes de la política y la amistad, llevando las cintas ocho jóvenes amigos del Sr. Tamayo, entre los que recordamos á D. Amando Aguilera, D. Alfredo Marco y D. Juan Espinosa.

La música, aúdió á este acto y la concurrencia era tanta, á pesar de la lluvia, que no cabia en las calles del tránsito, dando al Sr. Tamayo una prueba evidente de lo mucho que se le estima en la localidad. Reciban él y su distinguida familia nuestro más sentido pésame por tan dolorosa pérdida.

Continúa el temporal de las lluvias, favoreciendo nuestros campos, antes sedientos de tan inapreciable fruto y bendigamos al Hacedor que todo lo puede, dándonos más bienes que merecemos.

*El Corresponsal.*

**Avisos del dia**

**LOS PRIMEROS LIBROS**

Para facilitar la instruccion de los niños y las clases pobres, vendemos los siguientes libros, en la imprenta de este periódico, por su coste:

Silabario.	5 ctsms.
Historia Sagrada, Fleury.	25 »
Caton, empastado.	20 »
Catecismo de Ripalda.	5 »
Fábulas.	35 »
Aritmética.	20 »
Sistema Métrico.	20 »

**ZAPATILLAS SUIZAS**

En el Bazar Murciano se ha recibido el surtido completo de calzado de abrigo para este invierno; el re-

medio mas sano y eficaz contra el frio. Los que preguntaban diariamente si habian llegado las botas suizas ya saben que estan allí.

**ESPECTÁCULOS**

**TEATRO ROMEA**

Compañía de zarzuela de los señores Gorgé y Moron.

FUNCION PARA HOY

Por la noche á las 8 y media

La zarzuela en tres actos

**CAMPANONE**

Entrada general, dos reales.

**Carta Alcance**

Madrid 18 de Noviembre de 1898.

**Bolsa de hoy**

Interior contado.	54'05
Fin de mes.	51'05
Exterior.	58'65
Amortizable.	65'50
Cubas 1886.	57'40
Cubas 1890.	47'25
Banco.	391 00
Tabacos.	220'50
Aduanas.	87'25
Paris.	39 00
Londres.	00'00

**Efectos eléctricos**

En plena Puerta del Sol ha ocurrido esta tarde un suceso que pudo haber sido de fatales consecuencias para los vecinos de la Villa y Corte. Serian próximamente las dos, cuando, por consecuencia, sin duda, del temporal de estos dias, se rompió un hilo de la red telefónica interior, de los que cruzan por dicha via, y desprendiéndose fué á caer sobre el cable de los tranvías eléctricos, produciendo, al chocar con los pilares de este, fuertes detonaciones que atrojaron la atencion de las gentes.

Como la concurrencia á dicha hora, en la Puerta del Sol, era muy numerosa, no tardó en reunirse en el sitio del suceso un gentío inmenso, que se vió sorprendido por nuevas detonaciones, producidas al contacto de ambos alambres.

Esto ocasionó la consiguiente alarma, aumentada con los relámpagos y chispazos que despedían los cables, dando lugar á que las gentes huyeran asustadas, en distintas direcciones y sin darse cuenta de lo ocurrido, en los primeros momentos. Los tranvías tuvieron que detener su marcha, interrumpiéndose tambien la circulacion de los carruajes particulares, que se aglomeraban en las calles adyacentes á la Puerta del Sol, principalmente en la de Alcalá.

La Sociedad de Teléfonos envió varios operarios, que procedieron inmediatamente al aislamiento de los hilos, para su recomposicion, y hallándose en esta faena se sintieron nuevas sacudidas eléctricas, que derribaron al suelo á varias personas de las que estaban más próximas, sin que, afortunadamente, sufrieran daño de consideracion.

Al cabo de una hora pudieron quedar aislados los cables, no sin gran trabajo y riesgo de los operarios, y poco despues circulaban los vehiculos y quedaba restablecida la normalidad.

Por milagro de la Providencia no ha habido que lamentar desgracias personales.

Las autoridades se personaron en el lugar de la concurrencia, dictando disposiciones preventivas para conservar el orden y evitar sucesos desagradables.

**El Gobierno**

Esta tarde no se ha celebrado en la Presidencia el anunciado Consejo de Ministros.

El gobierno espera á recibir noticias de la sesion de Paris, y como estas no llegarán hasta el lunes por la noche, es lo mas probable que sea el martes cuando se reunan los conserjeros en el Palacio de la calle de Alcalá.

**TELEGRAMAS DE ANOCHE**

*A las 8*

Telegrafian de Paris que en la sesion de mañana si los yanquis responden como se anuncia, los españoles consignarán la protesta de que solo se someten á la fuerza, pasando á discutir la cantidad que han de entregar por Filipinas.

*A las 10-25*

**DE ESTA MADRUGADA**

Telegrafian de Zaragoza que en la sesion preparatoria de la Asamblea de las Cámaras, se reglamentaron los debates. Cada tema consumirá dos turnos. Los discursos duraran diez minutos. Una comision de todas las cámaras modificará el cuestionario armonizándolo.

*A las 10'27*

Telegrafian de Paris el rumor de que los yanquis dejarán á España solo las Marianas y las Carolinas. Al pasar por Londres los comisionados americanos se les obsequiarán con banquete. Los brindis sancionarán la alianza.

*A las 11*

Conferenciaron Almodovar y el embajador alemán sobre Filipinas. Telegrafian á «La Epoca» que los yanquis se niegan á la indemnizacion de Filipinas. Solo pagarán una Carolina para el cable.

*A las 11'15*

Dicen de Washington que el Gobierno se ha ocupado en fijar la cantidad de compensacion por Filipinas. La opinion es hostil á la indemnizacion. Se asegura que la mayoría del Senado la rechazará. Solo aceptará un arreglo análogo al de Cuba, asumiendo únicamente las cargas locales.

*A las 11'17*

Telegrafian de Zaragoza que la sesion inaugural de las Cámaras ha sido brillantísima y numerosa; asistiendo el Ayuntamiento y la Diputacion con sus maceros. Los discursos radicales y entusiastas. Declaróse abierta la Asamblea. Designóse una comision de actos.

**ALMODOVAR.**